
N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung des Wirtschaftsförderungs- und 
Stadtentwicklungsausschusses der Stadt Remagen vom 14.09.2011 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 08.09.2011  
 
Tagungsort:  Sitzungssaal des Rathauses   
 
Beginn:  17:00 Uhr 
 
Ende:   17:40 Uhr 
 

Anwesend:  
 
Vorsitzender 
Herbert Georgi   
 
Beigeordnete/r 
Dr. Rüdiger Finger   
Joachim Titz   
 
Ausschussmitglieder 
Günther Ellersiek ab TOP 2 ö 
Dr. Hans-Gerd Höptner   
Carsten Jacob   
Antonio Lopez   
Rosa Maria Müller   
Rolf Plewa   
Christa Reinartz-Uhrmacher   
Christine Vendel   
Jürgen Walbröl   
Christine Wießmann   
 
Verwaltung 
Marc Bors   
 
Schriftführer 
Günther Balas   
 
Gäste 
Dr. Peter Wyborny   
 
   



Entschuldigt fehlen: 
 
Beigeordnete/r 
Hans-Joachim Bergmann   
 
Ausschussmitglieder 
Kenneth Heydecke   
Otto Lembke   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Genehmigung der Niederschrift der 6. öffentlichen  

Sitzung vom 30.05.2011 
 

    
 2   Ziele und Strategien für Remagen - Aktualisierung  
  0508/2011 

 
 

 3   Mitteilung und Anfragen  
    
 
 
7. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
-------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Genehmigung der Niederschrift der 6. öffentlichen Sitzung 

vom 30.05.2011 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
einstimmig beschlossen   
 
 
 
Zu Punkt 2 – Ziele und Strategien für Remagen - Aktualisierung 

Vorlage: 0508/2011 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Georgi und Wirtschaftsförderer Bors erläuterten dem Ausschuss die 
Änderungen und Ergänzungen in der aktualisierten Fassung des Strategiepapiers 
„Erhalten und Gestalten – Ziele und Strategien für Remagen“.  
Seit der zustimmenden Kenntnisnahme des Stadtrates am 14. März 2011 wurden 
über 80 Änderungen bzw. Einfügungen vorgenommen. So habe es beispielsweise 
einige Änderungen und Ergänzungen im Bereich des Themenfeldes „Verbesserung 
der Energieeffizienz“ gegeben. Die Inhalte des Bundesprogramms „Toleranz fördern 
– Kompetenz stärken“ seien neu aufgenommen worden.  



Der Vorsitzende bat die Ausschussmitglieder, die aktualisierte Fassung des Strate-
giepapiers auch zur fraktionsinternen Beratung zu nutzen und sagte zu, den Tages-
ordnungspunkt in der nächsten Sitzung nochmals aufzurufen.  
Bei der Frage, ob der mehrfach im Strategiepapier verwendete Zusatz „abhängig von 
der Zustimmung der Politik “ so richtig sei, war sich der Ausschuss nach kurzer Dis-
kussion in Mehrheit einig, dass auch die noch nicht endgültig beschlossenen Projek-
te und Ziele ihre Berechtigung auf Aufnahme in das zukunftsgerichtete Strategiepa-
pier haben. 
Abschließend wies Bürgermeister Georgi noch darauf hin, dass es neben dem gros-
sen Nutzen, den Verwaltung und Politik aus der Arbeit mit dem Strategiepapier zie-
hen, auch viele positive Rückmeldungen von Seiten der Bürger gegeben hat. 
 
zur Kenntnis genommen   
 
 
 
Zu Punkt 3 – Mitteilung und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Mitteilungen: 
Wirtschaftsförderer Bors informierte über die Planungen zum 5. Remagener Kunstsa-
lon im Historischen Dreieck, der in diesem Jahr vom 28. bis 30. Oktober 2011 statt-
finden wird. Er präsentierte einen ersten Entwurf des Flyers mit Informationen über 
die insgesamt 13 Ausstellungen (2007: 5 – 2008 und 2009: 8 – 2010: 12 Ausstellun-
gen) und die Ausstellungszeiten. Ergänzt wird der diesjährige Kunstsalon erstmalig 
um Konzerte und Lesungen, die zu einer Programmverdichtung führen. Dies sei 
auch das Konzept für die Zukunft, da eine weitere Steigerung der Zahl der Ausstel-
lungen mangels Räumlichkeiten nicht mehr möglich ist. 
  
Anfragen: 
Ausschussmitglied Müller fragte nach dem Termin für den nächsten Unternehmer-
stammtisch. Wirtschaftsförderer Bors teilte mit, dass dieser für den 07. November 
2011 geplant sei. Dabei wird sich erneut ein Remagener Unternehmen präsentieren 
(Gastgeber noch offen). Der Vortragsteil und der gemütliche Ausklang der Veranstal-
tung finden dann im vor kurzem neu eröffneten RheinHotel ARTE an der Kripper 
Rheinallee statt. Einladungen zur Veranstaltung gehen den Unternehmen und ande-
ren Interessierten rechtzeitig zu.  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 17:40 Uhr. 
 
Remagen, den 20.09.2011     
Der Vorsitzende Schriftführer 

 
 
 

Herbert Georgi Günther Balas  
Bürgermeister  
 


